INFORMACION E INTERESES GENERALES

ORGANO DE LA CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

ANO II

San José, Costa Rica, C. A. Miércoles, 20 de Julio de 1921

NUMERO 275

La enfermedad de don Manuel Aragón

Con honda pena fuimos informados de que el distinguido caballero don Manuel Aragón, sufre una dolencia de cuidado, que le ha obligado a guardar cama.

Mucho sentimos la enfermedad que aqueja al ilustre estadista, amigo nuestro, y hacemos votos porque Dios le devuelva cuanto antes su buena salud.

Nuevo contrato petrolero

Nuestro estimable colega, "El Diario de Costa Rica", da como cierta la noticia, en su edición de ayer, de haberse firmado en la Secretaría de Fomento un nuevo proyecto de contrato petrolero, entre Mr. Richard Barthel y nuestro Ministro don Narciso Blanco.

Inquirimos la confirmación de esa noticia del Ministerio, y se nos contestó que estando en suspenso toda nueva contratación de petróleo por acuerdo tomado al respecto, y no había sido firmado trato, careciendo desde luego de fundamento la nota dada por el colega y que motiva esta aclaración.

Fuga de una pareja. Un matrimonio legalmente constituido

Una de nuestras más bellas damitas, acaba de fugarse de su domicilio con uno de los más apuestos galanes de nuestras calles.

La fuga no ha sido tan original como bien preparada. Los padres de la doncella oponíanse al matrimonio: los del novio también.

Así estaban las cosas, cuando nuestros enamorados optaron por resolver ellos la difícil situación.

Y en efecto, a las 5 de la mañana de uno de estos días, se presentó el novio con un automóvil, y ambos partieron rápidamente para una de las Iglesias, en donde se esperaba otra pareja que iba a contraer matrimonio, pareja que se retardó en llegar, y por la cual se hicieron pasar los enamorados fugitivos, que recibieron el santo Sacramento de estilo ante unos padrinos buscados a última hora.

La nota más sensacional del caso es la siguiente: cuando nuestra pareja salía de la iglesia, se presentaba la otra; pero las cosas no se pusieron en claro sino mucho después, en que los dichosos enamorados comparecieron ante sus padres ya casados, según certificación del mismo párroco.

El escándalo ha sido grande y sin solución posible.

En el Liceo de Costa Rica

El próximo domingo habrá una gran sesión histórica, dedicada a la memoria del Libertador Simón Bolívar.

Harán uso de la palabra dos alumnos del 5º año, el profesor de historia don Napoleón Quesada y el Director de dicho plantel don Justo A. Facio.

El General Chao se levanta en armas contra el Gobierno -- La revolución ha estallado

- Servicio especial del "Diario del Comercio" recibidos ayer tarde

PETROGRADO, 19. - Vir- 1 gilio Raleigh Haskins, uno de los sospechosos en el asesinato de Stephen White, ocurrido el último sábado en la mañana, confesó que él y su compañero cometieron el crimen; el móvil fué el robo en la tienda de White.

WASHINGTON, 19. — El Secretario de Estado continuará discutiendo en la presente semana con los gabinetes de Londres y Tokio, respecto a la invitación del Presidente Harding, para una conferencia de representantes de las potencias del mundo, en la que se discutirá la reducción de ar- taría de Obras Públicas, el vier- son considerables.

mamentos y los problemas del Lejano Oriente. El Japón es el único gobierno de los invitados que no ha dado una aceptación categórica.

ROMA. 19. - Los senadores Totini, Magdrino Ferrari y Scialora, son los candidatos probables para representar al gobierno de Italia en la Conferencia del desarme, que se efectuará en Washington a invitación del Presidente Harding.

MEJICO, 19. — El General Amado Aguirre asumió la Secre-

nes en la tarde. La Secretaría de Guerra confirma los informes que anuncian que se ha levantado una revolución en Tamaulipas y San Luís de Potosí, encabezada por Vidaniel Herrera, el General Alejandro Chao y el Teniente Estrada. Se han despachado tropas federales a combatir a los revolucionarios.

PARIS, 19. - El intenso calor fue batido por un terrible huracán, acompañado de de una fuerte lluvia. Muchas personas han resultado dañadas, y los perjuicios causados en las propiedades

Todo el mundo sabe que la mejor Harina es la

y por eso es la única que vende

San José

Los Estados Unidos y el Japón estuvieron a punto de llegar a un rompimiento

PARIS. - El Gobierno japonés ha decidido ceder ante los Estados Unidos -según el generalmente bien informado corresponsal de "Journal des Debats", uno de los más caracterizados periódicos franceses-, no solamente en la disputa sobre la cuestión de la isla de Yap sino en otras cuestiones relativas a la península de Shantug y Manchuria.

Esto es verdad, dice el Corresponsal, porque el Japón sabe que no encontrará ayuda de parte de Francia ni de Inglaterra en un encuentro con los Estados Unidos y que Alemania no está en condiciones de prestarle ayuda.

El corresponsal de Tokío revela por la primera vez que la situación exterior apereció tan grave a los ojos de los diplomáticos franceses a principios de mayo, que hasta se habló de interrumpir la jira del príncipe japonés Hirohito. A fines de mayo, cuando se vió que habían ocurrido serios acontecimientos, el prín cipe heredero japonés continuó su jira. El peligro exterior --escribe el corresponsal- ha presentado una reacción rápida en la política japonesa. Luego agrega:

"Las cuestiones diplomáticas han apagado en la imaginación pública todas las fermentaciones domésticas, tales como la discusión de la extensión del derecho de votar, la nacionalización de las fábricas, etc. Hace dos meses se creyó que el Ministro Hara caería a causa de un escándalo financiero. Ahora el gabinete se encuentra consolidado.

Es fácil comprender que en tales circunstancias el Japón no se dejará seducir por proposiciones sobre desarme. Al contrario, lleva adelante con actividad el aumento de sus medios de defensa. Necesita para esta obra la ayuda exterior, pues en este terreno está descalificado por los Estados Unidos. Por muy buenas razones Francia no ha contestado a su llamamiento. Inglaterra responde con muchas reservas y de aquí que sea en Alemania donde se suministran los hombres necesarios para instruir al Japón en los métodos del ca-

Una misión militar francesa, presidida por el Mariscal Joffre, se encuentra actualmente en el

Distinguido huésped

En el Hotel Europa, de esta ciudad, se halla alojado don Jacinto Espinosa, uno de los jefes de la Compañía maderera "Speer Company" de Nicaragua, establecida en la costa atlántica de dicha República.

Lo saludamos afectuosamente.

Una explotación inmoderada con tierras nacionales

El Gobierno de la República aparte de las sesenta mil hectáreas que constituyen la reserva Astúa-Pirie, recibió además de la River-Plate varias propiedades valiosas en la zona de Tuis, cabeza de Buey, ricas faldas del Irazú, y prometedoras regiones de Siguirres y Guápiles.

De fuente fidedigna se sabe que ricos terratenientes por medio del hábil socorro de los títulos supletorios, se han venido apropiando de esas tierras de un año para acá, y haciendo a la sombra de dichos títulos, inmoderada explotación de las maderas y demás productos nacionales.

¿Por qué el Gobierno permite

¿Y por qué en el estado de penuria en que se encuentra el Fisco, no se procede a la venta en lotes de esas tierras? Esto proporcionaría una buena entrada al Gobierno y sería causa de fomento para la agricultura del país.

Es entendido, que esa venta pública, no se referirá a la reserva Astúa-Pirie, sino a la otras tierras; con el producto de las cuales se puede defender de sobra la reserva que son 60 mil hectáreas, las cuales dentro de pocos años, no pueden valer menos de 6 millones de colones, y tal vez de dólares, o algo más, si la Ley del Subsuelo se establece.

Trasladamos estos apuntes al Supremo Consejo de Gobierno.

La boda de hoy EN LA DOLOROSA

Ante el altar de la Vírgen, recibirán la sagrada bendición nupcial uniendo para siempre sus ensueños de amor, dos distinguidos jóvenes de esta ciudad que gozan de grandes simpatías, José Luis González con la virtuosa señorita Eneida Bejarano.

La ceremonia se efectuará hoy a las 6 de la mañana, según reza en la galante invitación que se nos ha enviado, siendo apadrinados por el señor don José M. Páez y la señora María Coronado de

Una felicidad sin límites deseamos a la encantadora pareja que hoy funda un nuevo hogar que ha de ser prenda de orgullo y al mismo tiempo se verá colmado de venturas.

"La Marina" ha sido vendida

Nuestro distinguido amigo don Eduardo Castro Saborio, vendió ayer el establecimiento situado en el Mercado Municipal de esta ciudad denominado La Marina, al señor don Antonio Martin Cebrián.

Avisamos a todos los antiguos clientes, que en el establecimiento situado frente al vendido, por la Avenida Central, se servirán atenderlos en la misma forma de

Pueden dirigirse a él en idénticas condiciones

La reforma que los señores Castro Saborío piensan dar a la nueva casa les permitirá mantetener un surtido completo para detallar iguales artículos a sus numerosos favorecedores.

Quedan pues, ya notificados.

A los señores diputados

Pregonan los señores Representantes que las sesiones están al terminar, siendo muchos los -a suntos de alta importancia que quedan por resolver y no se interesan por los proyectos que se encuentran en discusión detalla-

Ahora se han detenido en la fijación del plazo que darán a la concesión del inalámbrico, siendo esta cláusula como bien ha dicho el señor Diputado Zeledón, cosa secundaria, porque si no hay monopolio, ni ventajas, ni prerrogativas ¿a qué tanto regateo y tanta discusión por años más o me-

Mientras suceden estas irregularidades que atrasan otros asuntos, ¿no hay una alma complaciente que en la sesión de HOY mocione no finalizar este debate hasta dejarlo terminado?

Esto sería patriótico y digno de aplauso, dejando con tan hermosa actitud paso franco a otros problemas que urgen, entre los cuales se halla el contrato para un Camino Carretero en la región de Santa Clara hasta Zurqui.

Que alguien tome esta iniciativa por el bien general.

WHEN THE !!

DIARIO DEL COMERCIO

Director Propietario Camilo de Mézerville

Director Jefe de Redacción Joaquín Vargas Coto

SUSCRIPCION:

Un mes 3-00 0 - 15Número () () () 0 - 25Atrasado

OFICINAS: Altos de "La Alhambra", San José, C., R., ...

Todo San José se ha dado cita en estos días en la tienda "AL SIGLO NUEVO", para ver las últimas novedades recibidas. Para señoras: preciosos vestidos para baile y calle, abrigos de seda, sweaters, carrieles fantasía y sombreros última creación.

Para caballeros: Pañuelos fantasía, corbatas, casimires, capas de hule y verdadera novedad en botonaduras para camisa y para chalecos de lujo.

Nadie debe quedarse sin escoger pronto lo que necesita para las fiestas del Centenario.

LOS CORSES WARNER inoxidables, nunca pierden sus líneas; son lavables.

Notas escolares de Alajuela

tumbrada, el Personal Docente del Circuito I de la Prov. de Alajuela, se reunió en el espacioso salón de la Escuela Superior de Varones.

Seguramente se cree que los maestros se reunen por... "perder el tiempo", o por... "falta de trabajo"... pues no! Estas reuniones están resultando de lo más instructivas, amenas y de un resultado pedagógico de lo más práctico que dar se pueda.

El muy competente maestro, don Jesús Ocaña, ese maestro humilde que honra es de su nombre y gloria del Personal Docente, dió una preciosa lección práctica con alumnos de un V grado. El tema era: "Revolución Francesa", y Icómo se comprende la clara comprensión que tiene este maestro de los Programas de Enseñanzal Correlacionó su lección, de una preciosa manera, con Historia, Geografía, Matemáticas, Vida Social e Industrial, Agricultura, etc.; pero lo que más gustó, fué la mucha tención y mérito que dió al Castellano, trayendo con sus ingeniosas preguntas, respuestas claras, y hasta vió algunas Leyes Fonéticas. 10h don Jesús y qué facilidad tiene para dar estas lecciones, que no solamente sirvieron para enseñar alumnos de V grado sino que fueron a quedar en el cerebro de sus compañeros que le admiran!

Después de un descanso, el senor Inspector Meono dictó algu-

El sábado 16, a la hora acos. Tas instrucciones y medidas admi nistrativas.

> ¡Y le vuelve a tocar el turno al incansable como competente Pedagogo don Jesús Ocaña! Y ahora no es con alumnos, sino que se dirige a sus compañeros, los maes tros, y después de algunas frases de cariño y fraternidad dijo: "Mi tema de hoy es el origen del Castellano." Internáos en un desarrollo de Historia, costumbres, etc., de los pueblos antiguos: llevó a los maestros mentalmente a la Roma antigua, recorrió junto con la civilización la Península Ibérica, los pueblos Bárbaros, etc. etc.

Oyendo a don Jesús, nadie se cansa, nadie chista, porque en una conferencia con frases e ideas como las que este maestro dió, se está siempre contento.

Don Jesús tiene en proyecto otras muchas conferencias análogas, que poco a poco dará a conocer a sus compañeros, que son "su familia".

¿Quién debutará en la próxima conferencia? Ya lo sabremos, y lo

Corresponsal Escolar

a mejor

Fábrica de Siropes

y Aguas Gaseosas

(Establecida en 1907)

NO EMPLEA TAPAS USADAS

JUAN LUIS CAMPOS Teléfono 190 - Apartado 935

El gran desfile cívico que tendra lugar en la inauguración del Parque Bolívar

tores, el próximo domingo 24 de los corrientes, se celebrará la inauguración del Parque Bolívar, acto que promete estar en todos conceptos lucido y hermoso.

En el Parque de Morazán se organizará el gran desfile cívicomilitar, que concurrirá a dicha ceremonia bajo el siguiente orden:

Abrirá el desfile, un cuerpo de clarines, la Banda Militar, una compañía de milicianos, otra compañía de la Cruz Roja costarricense; las escuelas públicas, que llevarán distruibuidas en forma conveniente, las banderas de todos los países hispano-americanos. Seguirán las Corporaciones Obreras que deseen prestar su concurso, y las colonias de los países bolivianos.

El conjunto será de alta significación, pues por primera vez veremos desfilar por nuestras ca-

Como va saben nuestros lec- r lles, en patriótica manifestación, el Pabellón Nacional de cada uno de los países del Continente, que irán al pie del monumento del Gran Libertador, a llenar de brillo y majestad, el magnífico busto que tal día ha de inaugurarse.

El homenaje no puede ser más simpático y atrayente, pues por nuestras avenidas, desfilarán, a los alegres acordes de la Banda Militar y de los bélicos clarines, los Pabellones de Venezuela, España, Argentina, Chile, Perú, Bolivia, Ecuador, Colombia, Uruguay, Paraguay, México, Cuba, Santo Domingo y Haití.

Este último en memoria de que fué su inclito Presidente, el General don Alejandro Petion, quien dió a Bolívar en el año 1810, desterrado en aquella época, todos los elementos indispensables para preparar la Gue rra de Independencia.

Valiosa propiedad

Estamos autorizados para vender la hermosa casa del Doctor Espinosa en el Barrio de Otoya. La casa es muy espaciosa e idealmente situada, resulta muy propia para una Legación o como un elegante boarding. Esta casa es la que ocupó hasta hace poco el señor Presidente de la República como residencia particular. La casa tiene 17 departamentos, tres baños, instalación de agua caliente, todas las conveniencias modernas, dependencias para servicio, bodegas, garage, caballeriza etc.

Para informes entenderse con

CALVO & MEZERVILLE

Valuable property

We are authorized to sell Dr. Espinosa's beautiful house in Barrio de Otoya. The house has an ideal location and is very large. It is a suitable house for a Legation of for a first class Boarding House. This house was lately occupied as private residence by the President of the Republic. The house has 17 departments, three bath rooms, hot water instalation and all modern conveniences, servants quarters, cellars, stable,

For price and other particulars apply to

CALVO & MEZERVILLE Real Estate Agents

Altos de "La Alhambra"

Teléfono 1421



No compre usted tabletas de aspirina en rollos de papel, porque esta clase de empaque no las proteje debidamente y, por lo tanto, pueden perder su eficacia.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miquel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

SPORTS

BASE-BALL

El domingo se jugó una partida en la Plaza Víguez entre los Clubs "San José" y "9 Fuertes" capitaneados por don Juan de Dios Cortés y Francisco Aguilar, se jugaron los 9 innings de reglamento dando por resultado el siguiente Score:

9 Fuertes 0 0 1 0 1 2 0 0 0 - 4

El "San José" afligido por su derrota pide otro desafío para consolarse. Este desafío probablemente se efectuará el domingo próximo dedicándose al artesano don Víctor Lafuente, caso que el "Pioneer Team" de Limón no pueda venir para esa fecha.

De lo más sobresaliente en el juego del domingo pasado pueden anotarse 2 double plays y un 2 base hit.

También es de significarse el modo eficiente y limpio con que desempeña la primera base Francisco Aguilar y que puede juzgarse como el mejor jugador en esta posición o puesto, uno de los más difíciles del Base-Ball. Se le felicita cordialmente y esperamos no desmaye y mantenga el entusiasmo en él.

Felicitamos también a los "9 Fuertes" por los triunfos obtenidos y en particular al señor Stahl, Manager y organizador del Club. por la buena organización y pericia como Manager.

BORIQUA

Contra la ronquera e infecciones de la boca y garganta, 10,000 médicos dicen:



el Aromático CAFE y el Exquisito CACAO de la acreditada FABRICA de

RICARDO DORADO Sin Competencia por su Conservación, Finura y Sabor

Contiguo a "El Cometa" Ap. No. 24 --- Tel. 804

Garage Zapatillas para Baile Sauma e hijos

Fábrica de Cacao y Café Molido

-MIGUEL GARCIA Y HNO.-- Cacao puro molido -

de la, a 40 céntimos la libra de 2a. a 35 céntimos la libra -Café, superior calidad-

de la, a 50 céntimos la libra de 2a. a 40 céntimos la libra (PASAJE JIMENEZ)

FABRICA DE JABONES Y VELAS DE ESPERMA

Teléf. 1372 - San José, C. R. 25 v. al N. de la Plaza Viguez JESUS MARIA CASTRO V

Simpática iniciativa en honor del maestro Los Matchs del domingo Antonio Zambrana

Honorable Junta Directiva del Colegio de Abogados:

Estamos casi en las puertas de la magna fecha, en la que por cumplirse la primera centuria de nuestra Independencia Nacional, los costarricenses todos nos aprestamos a rendir nuestro obligado tributo de gratitud y admiración, a los preclaros fundadores de nuestra República, a los abnegados hacedores de nuestra Patria, así como a todas aquellas culminantes personalidades que en el curso de esa centuria, de uno u otro modo, se han distinguido como propulsores de un progreso, o como sembradores de un ideal.

Sobre el particular, ya el Gobierno tiene dictadas las medidas que ha estimado por convenientes, y cercano aquel solemne momento, he considerado oportuno ocupar la atención de esa Honorable Junta acerca de una iniciativa que conceptúo verdaderamente justa por referirse a los méritos indiscutibles que aun fulguran con destellos brilladores en la frente austera del Maestro inolvidable, que allá en una manana sombría de 1911, resolvió abandonar nuestras playas, dejando en todos nuestros corazones el rico sortilegio de sus enseñanzas y de sus sabias doctrinas.

Acaso ya en vuestras mentes ha surgido la fisonomía venerable y enérgica del ilustre doctor don Antonio Zambrana, quien en el año de 1876 había llegado a Costa Rica por un especial designio de nuestra historia, portando en el entonces juvenil pecho, todo el dolor de su oprimida Patria Cubana, que en vano había intentado sacudir con su primer movimiento libertario del 68, y en el cual había tomado parte activa, las recias ligaduras del coloniaje español. Su palabra fué portadora por esa fecha de una noble misión revolucionaria y patriótica y con ella hubo de peregrinar por diversos países del mundo, clamando con sus discursos y sus publicaciones por la libertad de Cuba, a donde volviera posteriormente, correspondiéndole representarla como diputado ante las Cortes de España, en un último esfuerzo, con el delicado encargo de dar solución a las complicadas dificultades automistas de su Patria.

Finalmente, amargado por el dolor de su destierro y de las más crueles decepciones, tornó de nuevo a nuestro país, y las victorias todas que soñaba para la dulce tierra del inmortal Martí, las vino a ganar en los campos del espíritu en esta tierra hospitalaria de Mora y Cañas, que si bien había consolidado su independencia y la integridad de su suelo, con la sangre de sus hijos, le faltaba en cambio adquirir la conciencia de las instituciones republicanas, y sobre todo vivirlas con toda su pureza y su verdad inquebrantable.

Esa fué en mi concepto la más formidable y trascendental tarea del querido Maestro, quien en la cátedra, en la tribuna y en la prensa, no cesó desde que plantó su tienda de peregrino bajo la libertad de nuestros cielos, de abrir los surcos de nuestra vida cívica, rompiendo con los golpes de su admirado y fuerte pensamiento, todas las viciadas prácticas y torpes prejuicios, que habían convertido nuestra política, en el exclusiva vaivén de una reducida

clase directora, con el consiguiente abandono de la educación po-

La propaganda demoledora del esclarecido Maestro, hizo posible en Costa Rica la inevitable evolución democrática que comenzó en el año de 1889 hasta nuestros días, modificando paulatinamente nuestra Constitución Política en el sentido de una creciente amplitud de vida ciudadana, y renovando en todos los órdenes de nuestras instituciones, lo que hasta entonces había de caduco y de anacrónico.

Al influjo de su elocuencia, se formaron varias generaciones de juventudes dispuestas a servir a la Patria, y a trabajar por el perfeccionamiento de nuestra democracia y por el culto de las libertades públicas.

Buena falta hace en los tiempos que corren de un adalid de su talla sincera y de sus atractivos intelectuales, bajo cuya radiación se conserven por siempre y se estimulen en los corazones, especialmente de los jóvenes, la fe piadosa en los sagrados ritos de la República y en las supremas devociones del Derecho y la Justicia, que acaso ya para muchos no representan sino vanas palabras, llamadas a disiparse ante la grave amenaza de un mercantilismo brutal, que mata y corroe la dignidad y la vida misma del espiritu.

Más la semilla ya ha dado por dicha sus frutos en nuestros fértiles campos y sólo corresponde mantener esa hermosa tradición cultivada con amor de apóstol por el recordado Doctor, quien aparte de haberse identificado con el desarrollo de nuestras instituciones políticas en su vía ascendente, durante los veinticinco años que compartió con nosotros nuestra vida nacional, le cabe también el honor incontrovertible de haber provocado con el ejemplo de su verbo y de su pluma imcomparable, un verdadero florecimiento en la producción literaria del país, que acaso arranca desde que con el golpe de su mágico acento se oyó cantar en nuestras selvas la maravillosa torcaz de Pío Víquez, uno de sus discípulos pre-

El propio Colegio de Abogados debe su fundación a los afanes del Maestro inolvidable, quien, para terminar esta breve exposición, como Profesor en la Escuela de Derecho, como Abogado, como Periodista, como Tribuno, como Magistrado, y en todos los órdenes de su actividad social y literaria, no cejó jamás en su constante adoración a la justicia, a la verdad y a la belleza, cualesquiera que fuesen sus manifestaciones, pudiendo repetirse con el mismo entusiasmo de nuestro amigo Mario Sancho, que después del sol, es el Doctor Zambrana quien ha alumbrado más en Costa Rica.

Mucho, mucho se podría escribir acerca del ilustre y recordado Maestro, siendo yo el menos llamado a hacerlo en razón de la exiguidad de mis facultades; más, si a grandes rasgos he señalado su trascendental labor y sus eminentes servicios prestados al país, no es sino con el propósito de acercaros por un momento a su recuerdo luminoso y grato, y formuléis un voto unánime de hacer partícipes de esa importante labor a las generaciones que nos sucedan, y que en las aulas

de la Escuela de Derecho han de beber la magna ciencia jurídica, ordenando colocar su retrato al óleo, en el Salón de Actos de dicho plantel de enseñanza, como un justo aunque tardío homenaje a la significación valiosa y profunda de tales servicios, que Costa Rica no podrá olvidar jamás sin menoscabo de su destino y de su porvenir.

Dignaos, pues, acoger esta modesta iniciativa de fácil realización, y que podrá tener verificativo en los días de la Patria que se avecinan, en la forma que estiméis por conveniente, y para todo lo cual me ofrezco a vuestras órdenes en mi calidad de colegiado.

San José, 19 de julio de 1921

Claudio Castro Saborio

Alberto Maduro L.

Comisiones, Representaciones

DEPOSITO DE GASOLINA Y CANFIN

AGENTE DE

C. J. Deitch

Representando: Carson Pirie Scott & Co., Kunhardt & Co., Montana Flour Mills Co., Morris & Co. etc.

Limón - Gimnástica. El equipo | de la Gimnástica Española, un tanto debilitado si analizamos los elementos que lo integraban, salió de esta capital el sábado para jugar la partida señalada para el domingo en dicha puerto.

A las 8 de la mañana del día señalado el equipo gimnástico estaba en el campo; hubo necesidad de esperar diez minutos porque los deportistas porteños no comparecieron a la hora señalada.

Debemos advertir: 10. que a las 7 y media, esto es, 30 minutos antes de empezar el juego, cesó la lluvia torrencial que caía; 20. que la cancha es un plano inclinado que sólo para los jugadores acostumbrados será bueno; esta dificultad molestará mucho a los teams que vayan al puerto y sobre todo, a los que nunca hayan jugado tan incómodamente; 3o. que a la hora del match la plaza era un verdadero suampo, especialmente en el área de un goal donde casi era imposible sostenerse o correr; y 4o. la temperatura que indudablemente sofoca a los jugadores extraños.

El juego empezó a las 8 y 10 minutos. Actuó de juez Mr. Veitch; los limonneses jugaron casi todo el primer tiempo sin guarda

Durante este primer tiempo, el equipo de la Gimnástica tuvo dominado al enemigo, no obstante que el pésimo estado de la cancha imposibilitaba toda suerte de combinaciones y de juego científico. Los punteadores de la Gimnástica no obstante haber hecho más de veinticinco tiros al goal, no lo-

graron meter dentro del marco la bola; estuvieron poco felices y con mala dirección; el goal keeper limonense, merece nuestro aplauso justiciero. En uno de los avances limonenses, al puntear, el goal gimnástico no obstante haber pasado la bola, ésta, barrialosa resbaló, momento aprovechado por dos forwards limonenses para caer sobre él, y meter limpiamente la pelota por el marco. Terminó el primer tiempo así: Limón | goal; Gimnástica, cero.

El segundo tiempo se inició rápidamente con un seguro ataque limonense, bien parado por la defensa contraria. Durante este segundo tiempo la Gimnástica volvió a tener dominado el campo; un bien combinado avance dió a los jugadores josefinos ocasión de hacer su primer goal. Después de este, el juego degeneró por parte del equipo limonense, pues algunos de sus jugadores, especialmente el center-forward, se lanzaron a un juego deslucido de empujones y de faltas al reglamento que el juez no vió o aparentó no ver. Menudearon el faul y la zancadilla. Al promediar este tiempo y con la táctica que decimos, los limonenses iniciaron un avance; al pasar la bola un forward limonense hizo un "hand" que fué gritado por los backs gimnásticos; el juez no pitó y la bola cayó atrás del back de la Gimnástica que en vista del "hand" hecho frente a él no se apresuró a cogerla. Un forward limonense que estaba detrás de los dos backs josefinos y por lo tanto fuera de juego (out-side) cogió la bola con el indudable intento de puntear. El "outside"! fué gritado por los backs y el goal keeper josefino, no obstante lo cual el juez no pitó. Viendo esto los backs gimnásticos se inmovilizaron en sus puestos y el goalkeeper Michaud se hizo a un lado del marco; el forward limonense, sin resistencia alguna avanzó y metió la bola por el marco. El juez dió por bueno el goal y según su veredicto el match finalizó con el siguiente score: Limón 2; Gimnástica: 1.

De aquí ha surgido un incidente: la Gimnástica ha apelado ante el Consejo Supremo de la Liga del fallo del juez limonense, Mr. Veitch. Nosotros, que ni quitamos ni ponemos rey, estamos porque la escena sea reconstruída exactamente y que el Consejo en vista de ella, confirme o anule el fallo del juez. En mi personal criterio el forward limonense estaba out-side; existía un "hand" de su compañero; por lo tanto el goal no es válido. Si se aclara esto, el juego en Limón quedó empatado.

Cartago-Libertad. Doble contra sencillo se apostaba el sábado y el domingo antes del match a favor de La Libertad. Las reconocidas victorias de este team, la calidad de sus jugadores, su organización y su prestigio hacían indudablemente su triunfo; yo había vaticinado que Cartago estaba fuerte y no me lo creyeron en un círculo de deportistas. Todo el mundo creía que la derrota iba a ser inevitable y muy grande. Pero es necesario convencerse que La Libertad sin Garnier pierde muchos tantos de su valor: sáquese por esto la consecuencia de lo que vale un verdadero capitán de team, y sobre todo si es este Lduardo Garnier a quien este cronista hace el más merecido homenaje a la habilidad y al saber. La defensa cartaginesa es fuerte, un poco tardía, pero segura; el ataque de La Libertad merece severa

(Pasa a la 5a. Página)

Calvo y Mézerville

PROPIEDADES URBANAS Y FINCAS

Compra, Venta y Administración

HOY OFRECEMOS LAS SIGUIENTES PROPIEDADES

EN SAN JOSE. - Una magnífica casa en el Barrio de Amón, con 10 departamentos con todas las comodidades modernas. Idealmente situada.

Un lote en el mismo Barrio de Amón, con una medida de 438 varas cuadradas.

Un lote en el Distrito de la Catedral, calle del Liceo de Costa Rica, entre las Avenidas 14 y 16 Este. Mide 2,174 varas cuadradas.

Un lote en el distrito de la Catedral, calle del Liceo de Costa Rica, entre las Avenidas 16 y 18 Este, Mide 855 varas cuadradas.

Propiedad que mide 455 varas cuadradas, con tres casitas, en los altos de la Estación. La propiedad produce @117.00 con un gasto insignificante se le puede hacer producir @150,00 mensuales. Precio: @10,000,00.

Finca a 15 minutos del tranvía, con muy buena casa y galerón para vacas, 5 manzanas de caña, 4 de maiz y demás de potrero. Consta de 12 manzanas. Esta es una magnífica oportunidad.

MAGNIFICA OPORTUNIDAD. En la manzana Sur del Mercado vendemos propiedad ubicada en un terreno que mide 455 varas cuadradas, construcción total. Puede hacerse proproducir, como está, © 400.00 mensuales.

LOTE EN ARANJUEZ: Calle Real de Aranjuez. Principio de la Calle 193. Norte 141/2 varas de frente por 23 de fondo. TOTAL: 342 varas cuadradas. Contiguo a J. R. Calvo.

LOTE DE TERRENO para construcción situado a 200 varas al Norte del Mercado. Mide 1000 varas cuadradas.

CASA para regular familia a 50 varas al Sur de la oficina de Lindo Bros. Situación céntrica, precio módico y buenas condiciones de pago.

COMPRAMOS. Tenemos encargo de comprar una casa por la Sabana de unos @ 15,000.00 a @ 20,000.00.

LOTE EN ARANJUEZ y frente a la calle de Guadalupe: 300 varas al Norte de la Aduana. Mide 25 varas de frente por 50 de fondo y colinda con don Edmundo Gutiérrez.

CALVO Y MEZERVILLE

Oficinas del Diario del Comercio, Altos de la Alhambra.

Teléfono 1421

Cámara de Comercio

El dos por ciento lo trataremos mañana

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

El material de esta página fué suspendido a las 12 de la noche Día a día

Las Cigueñas Tricolores

En las almenas de los ruinosos castillos alsacianos, que antaño fueron señoriales mansiones de duques, arzobispos o condestables,-en las torres góticas de las catedrales, en los rojos campanarios de las ermitas y en las chimeneas de las casas, allí donde haya en alto un sitio, en todas las poblaciones que existen entre el Rhin y los Vosgos, gustan de hacer sus nidos las cigüeñas blancas. Alli amontonan palillos y hojas secas para poner sus huevos; allí crian a sus hijos y bajo aquel cielo, los pequeñuelos tienden por primera vez las alas y se lanzan al espacio.

Cuando llega el verano con su sol de fuego, con sus mediodías abrasadores; cuando desaparece el verde de la llanura para refugiarse en las orillas de los ríos y en lo alto de los Vosgos, las cigüeñas abandonan el país y en bandadas silenciosas, volando de catedral a catedral, de torreón a torreón, con un vuelo sereno y perezoso, atraviesan luengas tierras para al fin parar en las nevadas cumbres del Alpe o en los picos canosos del Jura o del Pi-

Regresan con los primeros frios del otoño, y los campesinos que las ven volver saludan en ellas el retorno del viejo invierno de barbas nevadas; la muchacha tísica que tose detrás de los vidrios de la ventana, al ver de nuevo al blanco heraldo del frío, debe extremecerse con un vago temor: con la cigüeña silenciosa que en extasis se queda horas y horas, inmóvil sobre una pata, soñolienta en lo alto de la torre, vendrá fatalmente su agonía, como el deshojamiento de una rosa, blanca como el plumaje del ave silenciosa, como un cuerpecito de niña que nunca supo de halagos de amor, como el sudario blanco que diciembre va extendiendo sobre la llanura alsaciana; y el niño ve en ella a la vieja amiga que viene a fabricar su nido y a criar sus polluelos en lo alto de la

Teatro Moderno

El cine ha realizado su labor de cultura en el país, digan lo que queiran los excépticos y pesimistas. La gente va al cine y sabe a lo que va, conoce la casa productora de la cinta, la estrella y a veces el reparto completo. Esto ya es un adelanto. Pero no esto sólo: el público ya tiene criterio propio; critica, discute y no comulga con ruedas de moli-

Pues bien, este público nuestro, perfectamente consciente en materia de films, ha dictado su ve redicto favorable a las incomparables Talmadge, Norma y Constance, que tienen conquistado un lugar preferente en sus afectos. Pero en esto no están solos nuestros buenos juzgadores.

En el último concurso de simpatía, entre las estrellas, celebrado en los Estados Unidos, el récord de votos lo obutvieron las Talmadge; Norma conquistando más votos que su hermana. En esto quizás nuestro público discrepe.

Esta noche se exhibirán en el Moderno: Por Derecho de Conquista, por Norma Talmadge y Medias de Seda, por Constance Talmadge, y el público podrá rectificar o confirmar sus juicios.

la buhardilla donde él juega al escondite; sabe que con ella viene ! Noel, y que las cigüeñas son las que informan a San Nicolás del comportamiento de los chicos: cuando llega la noche de Navidad ellas van guiando al mago amigo de los niños para que el reparto sea equitativo.

Los cañonazos de la gran guerra espantaron de Alsacia a las cigüeñas. Huyeron asustadas de su vieja casa: desde las orillas del Rhin, desde lo alto de la catedral de Estrasburgo, sus ojos pene-

vetusta chimenea, más arriba de i trantes descubrieron un paisaje de desolación, un campo de muerte donde los días eran negros de humo y las noches rojas de fuego. Allí no más, en los altos picos de los Vosgos, en aquellos barrancos y aquellos pinares, la lucha fué incesante durante cuatro años. Y las pobres aves, asustadas, tendieron sus alas y vinieron en demanda de asilo a las aldeas pirenaicas, más al sur todavía de donde blanquean los almendros del Rosellón.

> Ahora, en este invierno de 1919, después de cuatro de ausen

cia, un día aparecieron bajo el cielo plomizo, las bandadas de cigüeñas blancas sobre las llanuras nevadas de Alsacia. Aquellos vivientes estandartes del ensueño, como los llamara el lírico de Popayán, regresaron en cuanto cesó el rugir de los cañones. Volvieron las aves, de albinas vestiduras, como heraldos de paz, a anunciar la vuelta de Noel y el retorno del invierno.,

Y han legado ahora como nunca se vieron de numerosas: en bandadas de cientos.

Las cigüeñas siempre se han

mostrado amigas de los franceses; desde que Alsacia empezó su cautiverio en 1870, ellas han sido mártires del recuerdo de Francia. Ellas han sido víctimas del dominador germano por mantener en lo alto del cielo alsaciano el color de la patria ausente. Veamos cómo: recién pasada la guerra, un pintor alsaciano concibió una idea y la realizó; cogió una cigüeña blanca y le pintó las alas, una de azul, de rojo la otra. La echó a volar, y el ave, luciendo a pleno sol la bandera francesa, la bandera desterrada, empezó a dar vueltas alrededor de la más alta torre de la catedral de Estrasburgo. Del cuartel salió un piquete de tiradores y fusiló a la cigüeña tricolor. Desde aquel día las fuerzas alemanas de guarnición en Alsacia tuvieron que seguir matando a docenas las cigüeñas banderas: de dónde salían? quién las pintaba? Y el ave que es símbolo del ensueño y del recuerdo, se convirtió en sagrada para los cautivos, en símbolo de la Francia ausente: con una ala roja, la otra azul y blanco el plumaje del pecho, las cigüeñas volaron lentamente bajo el palio de los cielos, sabre la cabeza de los opresores, como una esperanza, como un anhelo de los oprimidos.

Y ahora, concluida la guerra, han regresado, y han regresado en cientos, como volverán a la tierra de sus abuelos los alsacianos que en el excilio esperaron su rescate. Y volarán libres por el inmenso cielo, y enmarañarán sus nidos en las almenas de los castillos ruinosos y en las torres de las viejas catedrales, y se posarán blancas sobre las astas en que flamean las banderas tricolores de Francia, las mismas banderas que ellas enarbolaron un día a despecho del conquistador; y las banderas con el ave blanca en el pico del asta, parecerán una hermosa realidad coronada por un ensueño.,

EL HUSAR BLANCO

mismo la había introducido dentro del cuadro; pero el juez, Mr. White pitó, paró el juego y fue a examinar el caso. El goal-keeper Rodríguez estaba parado como una vara afuera del goal, hacia la cancha

Prácticas. El domingo hubo buenas prácticas en Alajuela, Heredia y Tres Ríos. Alajuela está solicitando la atención de los entendidos; si La Libertad juega como lo hizo el domingo en Cartago, perderá contra Alajuela. Heredia está cobrando mucho prestigio; cuando juegue contra la Gimnástica decidirá del campeonato nacional. El domingo, en práctica, el team herediano llamó mucho la atención a los aficionados. Jugará este team el domingo contra Tres Ríos; si este juega como contra la Gimnástica, sin orden ni concierto, vaticino su pérdida. Si juegan más organizados, el match será de verse porque ambos teams cuentan con jugadores de peso. Hasta ahora, y si el match de Limón se considera empatado, el resultado es: La Libertad, 3 pun tos: Gimnástica, 3 puntos: Heredia, 2 puntos; Limón, 1 punto; Cartago, I punto. Matchs: La Libertad, 2; Gimnástica, 2; Limón, 2; Heredia, Cartago, Tres Ríos y Alajuela, uno cada uno.

CENTER-HALF

¿Por qué estan amenazados los intereses del propietario costarricense?

PORQUE EL Estado ha hecho concesiones para la explotación del Petróleo en CIERTAS porciones de la República. ESAS CONCESIONES DEBEN EJERCITARSE EN TERRENOS "BALDIOS" NACIONALES, pues el Gobierno NO PUEDE DISPONER DE LO AJENO, DE LOS TERRENOS QUE TIENEN DUEÑO, DE LOS "OUE LE PERTENECEN A USTED"

Pero la gorronería de esos grandes concesionarios EXTRANJEROS -que no se sacia con lo que legitimamente les pertenece-pretende DESPOJAR, ARREBATAR a los propietarios particulares del suelo, uno de los atributos MAS PRECIOSOS DEL DERECHO DE PRO-PIEDAD: el de beneficiarse USTED MISMO con el petróleo que pudiera haber en sus terrenos.

Ese es el conflicto

que trata de definir la Ley del SUBSUELO: el principio sagrado que trata de aclarar y garantizar. Esa es la campaña que deben secundar los propietarios de la tierra, para mantener viva la

Garantía Constitucional

de que la PROPIEDAD ES INVIOLABLE. Esta es la lucha contra el espíritu malo de los Valentine. Este es el inmenso peligro que contra grandes y pequeños, extranjeros y costarricenses se presenta y que hay que atacar. Esta es la amenaza que se cierne sobre

La Majestad de la República

Se está formando una Asociación de Terratenientes para la protección de todos los intereses amenazados. Oportunamente se darán detalles para que los interesados acudan en demanda de ayuda, que se les dará sin demora.

Los Matchs del domingo

(Viene de la 3a. Página)

crítica; no estuvo a la altura de su nombre, habiendo jugado perfectamente mal; la defensa, mediana. Los halfs deben ser rapidamente

repuestos por los del primer team. El ataque cartaginés inició buenos avances, pero pronto se agotó. Después de los dos tiempos, resultó blanco el score; no hubo por ninguna parte goalds. Se creyó

que Cartago había hecho uno, cuando al puntear el goal-keeper de La Libertad cogió la bola y con ella en la mano dió una vuelta completa; pareció, cuando quedó de espaldas a la cancha que él



Utiles para escolares - - - Libros de Texto

Diccionarios

Ap. 314 - - SAN JOSE - - Tel. 38

Sucursal en Cartago

José Cheng Apuy & Co.

Almacén de Primera Clase

El más antiguo de Puntarenas

No se olvide de que el aviso es el engrandecimiento de su negocio.

Ojo a nuestros avisos económicoss tdos los días bay nuevos, no se olvide

CRAN SURTIDO DE CONSERVAS Y LICORES

Cura extraordinaria y fácil para las mordeduras de culebra

El señor Donal Obeyesekere, | de Rajagiriya, Ceilán, relata su

venenosas, que es de la mayor importancia. Recomendamos eficazmente que se compruebe en algún caso desgraciado y mucho

Toda Mujer! Toda Madre! Toda Hija!

Necesita hierro periodicamente para fortalecerle los nervios, sonrosar sus mejillas y darle las fuerzas y vigor de mujer robusta.

No puede haber mujeres hermosas, sanas y robustas sin abundancia de hierro en la sangre. Especialmente las niñas que están haciéndose mujeres necesitan abundancia de ese hierro vitalizador. Es, en realidad, el elemento imprescindible que necesitan para su robusto desarrollo. Solo una mujer sabe las agonías que trae la supresión o la irregularidad menstrual. Las madres deben cuidar que sus hijas tomen "HIERRO NUXADO" para toda clase de debilidad así como para reglas tardías o dolorosas. En el período más crítico de la vida su porvenir entero puede ser irremisiblemente dañado por falta de hierro orgánico, "HIERRO falta de hierro orgánico, "HIERRO NUXADO" en la sangre.

"HIERRO NUXADO" es puro alimento para la sangre. No solo la enriquece sino que ayuda a crear millares de glóbulos rojos en la sangre, devolviendo las rosas a las mejillas pálidas, el brillo y viveza a los ojos amortecidos y con frecuencia trae también alivio de los dolores agudos durante las reglas y del gran peligro que causan las supresiones menstruales. Los médicos recetan "HIERRO NUXADO". Procúrese un frasco hoy mismo. Pruébelo por un mes y vea la diferencia en su salud y bienestar. De venta en las buenas farmacias y droguerías. Cuidado con las imitaciones. Asegúrese de obtener el legítimo "HIERRO NUXADO" que lleva la firma de Dae Health Laboralleva la firma de Dae Health Labora-

MENTOLTYMOL Sana — Calma — Cura Unicos Agentes: BOTICA ORIENTAL, S. J.

nos agradaría tener noticias en cuanto al resultado obtenido. Dice dicho señor:

"Hace algún tiempo leí en una revista que el remedio usado en Burma contra las mordeduras de culebras venenosas era la savia del bástago del banano. Poco tiempo después de haber leído esto, un perrito de mi propiedad fue mordido en diversos lugares del cuerpo por una culebra. In mediatamente hice cortar una planta de banano, que es muy común en Ceilán, y la dividí en varios pedazos. Estos los machaqué bien para sacar la savia y con gran dificultad pude hacer tragar al perrito como un tanto de un vaso. Podrán ustedes imaginar mi gran sorpresa al descubrir el maravilloso efecto del reme-

Una hora más tarde el animalito estaba caminando, y dos horas más tarde estaba comiendo alegremente.

Escribí acerca de mi experiencia a algunos periódicos ingleses, y he sabido que han sido muchas las curas efectuadas, en hombres y animales, por aquellos que quisieron ganar con mi experiencia.

Hace algún tiempo que me dijo un amigo, el doctor Hailstone, de Uganda, que este remedio era conocido y practicado por los africanos, los que usan la savia de planta del banano para curar las mordeduras de culebra.

Sería de desear que se le diera más atención a este remedio que es tan simple, y que en todos los lugares que habitan las culebras venenosas se tuviera el banano plantado para los casos en que se presentan estos accidentes. La ciencia médica debería también preocuparse por investigar este sencillo remedio que está al alcance de todos y casi sin costo ninguno".

experiencia extraordinaria en la cura de mordeduras de culebras

CONFITERIA Y PASTELERIA

GRAN CAFE RESTAURANT

Concierto todos los días. Esmerado servicio

Avisos Económicos

TARIFA. — 20 palabras o menos, ©0.75 por inserción. Exceso. — 3½ céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.



AGUARRAZ nos acaba dellegar, y ofrecemos al público a el bajo precio de © 7.00 por Galón sin envase.

L. Martínez y Hno.

VICTROLA No. 9, nueva, con 56 buenos discos se vende. Informes Imprenta Lines.

VICTROLA No 9., new, with 56 nice records, for sale. Information Imprenta Lines.

SE ALQUILAN LOS ALTOS DE LA TIENDA AZUL, CALLE DEL COMERCIO, PARA OFICINAS DE BANCO, COMPAÑIAS, CONSULADOS O LEGACIONES. Se componen de 11 cuartos grandes y frescos, 2 baños, 2 excusados, y eventualmente patio interior para mercaderías o autos con otro cuarto grande. El edificio está construido contra temblores. Informes oficina Shroter Sucesores. Parque Central. 121-E.

SALVE SU GANADO con los maravillosos específicos "QUI TE", inofensivos y absolutamente seguros. Aplicación sencillísima. Experimentados con gran éxito en este país. Nicolás Montero, Aranjuez, Teléfono 1646 o en la Librería Tormo.

MAQUINAS de escribir para alquilar, distintos tipos y distintas marcas ofrezco a usted. Para precio y condiciones Ap. 401. Carlos Mangel.

DESEO ALQUILAR departamento independiente en los altos de mi casa, situada 50 varas al Norte del Parque Morazán. Juanita Quirós de Peralta.

MARIANO STRUCK. tiene una gran existencia de CAL de CON-CHA, LADRILLOS de todas clases, PIEDRA, ARENA, etc. Fábrica de PUERTAS y VENTA-NAS. Instalado en su propio local 250 varas al Sur de la Catedral. Atiende órdenes de toda la república. Teléfono 1539.

CEDAZO. Fuerte como para cerdos desea comprar F. Rudin Orotina E 127.,

REALIZACION VERDAD en el almacén La Magnolia. - Durante quince días consecutivos podrá el publico aprovechar en hacer sus compras con grandes ventajas, especialmente en víveres, licores, vinos, confites, cristalería, papel de fumar, cereales, confituras, mermeladas, sardinas Rodel y Españolas, galletas de todas clases, aceite, aceitunas y conservas en general. Especialidad en el servicio a domicilio. Teléfono 589 - Apartado 911. - Esca-E 126. rré Hnos.

SECADORA grande de café se compra, debe estar en perfecto buen estado. — Schroter, Sucs.. Parque Central.

MAGNIFICA FINCA EN VEN-TA. Hacienda "Roma" en Higuito de San Mateo a una hora de Orotina.. Consta de 200 manzanas con 50 de potrero gengibrillo, 80 repastos y 70 parte de repastos y parte terreno para agricultura. Tiene casa de habitación: hay sembrado un buen platanal y una extensa arboleda. Se vende sola o con el ganado existente. Informará DELFIN MADRIGAL en la "Proveedora", San José.

SE VENDE molino de café con su motor de UN CUARTO de caballo. 1750 revoluciones por minuto. En esta Administración se informará. E.

EL MAPA DE COSTA RICA, con los límites definitivos con Panamá, por H. Pittier, escala 1: 500,000, se vende a © 9, en la Librería Lehmann.

SE VENDE escritorio de mesa, de caoba. En esta Administración informarán. E.

AL ALMACEN SASSO

Acaba de llegar:

GENERO DE YUTE (gangoche)

CAÑAMO FLOJO PARA COSER SACOS

Sombreros Peruanos, de Palma, etc., etc.

Teléfono 121 FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA Apartado 186

ADDAOBNOOSASSOC

ALMACEN DE RAMON MADRIGAL E HIJOS Sacos finos para Café oro Gran realización de Corses averiados

Gran realización por 8 días

EMPEZANDO HOY DE

Cubrecorsets © 2.50 - Camisas de noche © 6.00 Manteles blancos hechos © 10.00 Calzones © 4.00 - Camisas de día © 5.00

Gran surtido en general de buenas mercaderías

TIENDA MADRIGAL

Se cierra a las en punto -::- 25 v. al N. de la Botica Oriental



'El Enemigo del Dolor'

Linimento de Sloan

el matadolores verdadero para todos. Millares y millares de personas en todo el orbe lo han usado y recomiendan contra los dolores neurálgicos, reumáticos, de muelas, de cintura, de espalda, del cuello, de los brazos. Y todos le están agradecidos, pues les ha librado de amargos días y tenebrosas noches, cuando al retirarse se revolcaban en la cama fustigados por un dolor acerbo, o conciliaban el sueño repetidas veces, para ser ahuyentado otras tantas por un dolor ligero, pero tenaz, exaspe-

Su esposa, sus hijos, su compañero de cuarto tal vez necesite el

Einimento de Sloan

cuando Ud. llegue a casa. Llevese una botella.

(De venta en todas las Boticas)

Linimento de Sloan

Dr. M. VALENZUELA

Calzas de oro por el sistema INLAY sin molostras para el paciente. Puentes removibles, Coronas y Dentaduras - Trabajo garantizado

Horas - De Sa 11 y de 1 a 5 Oficina: Costado del Banco Internacional

A propósito del Sanatorio Carit

16 de julio de 1921.

Sr. don José Joaquín Vargas Coto Pte.

Mi estimado amigo:

En "El Diario del Comercio" de hoy aparece una nota firmada por "Régulo", relativa al empeño loable de usted de dotar de más recursos al Sanatorio Carit; en ella también se hace referencia al pago de 600 colones por servicio de luz eléctrica, al mes, y se indica como precisa medida económica, la supresión de ese gasto.

De acuerdo con instrucciones que me ha dado el doctor don Carlos Durán, Presidente de la Junta que administra el expresado Sanatorio, y conforme a la conversación que acabamos de sostener usted y yo, me permito manifestarle lo siguiente:

Al abrir al servicio público el Sanatorio, la Junta hubo de indagar con las empresas eléctricas existentes, el valor del servicio que necesitaba el establecimiento. Ninguna de las empresas fijó un precio posible a las exingencias financieras de la Junta, y por eso, fue aceptada la proposición de don Ramón Ulloa para suministrar luz, fuerza y calor por la suma de seiscientos colones mensuales. El convenio respectivo estuvo cumpliéndose algún tiempo, y el contratista dió en un principio buen servicio para atender las cocinas, la lavandería y la luz del establecimiento. Pero causas naturales produjeron desperfectos importantes en la

planta y el servicio disminuyó notablemente en calidad. La Junta convino entonces con el cesionario del contrato, en la reducción del pago mensual a trescientos colones. Y como después de algún tiempo las cosas empeoraron más, se rebajó el precio a doscientos colones al mes.

Ultimamente, hace dos meses, la Junta dispusó rescindir el contrato referido y colocar un motor de gasolina en el Sanatorio para la producción de luz y fuerza necesarias. Esto es, en la actualidad la Junta no paga un céntimo por luz y fuerza eléctricas, a nadie; muy económicamente mantiene ahora ese servvicio con el único gasto de la gasolina que consume el motor y con la leña que alimenta las cocinas.

En esta forma, que espero usted hallará clara y que está respaldada por las cuentas mensualmente visadas por el Comité Nacional de Beneficencia, q' constan además en los libros de actas de los informes rendidos mensualmente al Comité, por la Junta del Sanatorio Carit, documentos que me apresuro a poner a las órdenes de usted y de cualquier otra persona bien animada respecto del mejoramiento del Sanatorio, dejo rectificada la nota a que hice referencia en un principio.

De usted muy atento y seguro servidor y afectísimo amigo,

Ricardo Fournier Q.

PARAGUAS

MANUEL REGO

Gran existencia de paraguas de media seda y algodón. Precios los más bajos en plaza.

ACUDID! 50 varas al Sur del Cometa

VENDO DOS LOTES

esquineros en la Calle Principal de Aranjuez; construyo

casas a pagos cómodos.

NICOLAS MONTERO

Aranjuez, Tel. 1646.

Aceite - Grasa - Acceso

Costa Rica Motor Co.

Tel. 752 :-: SAN JOSE :-: Ap. 731
Frente Norte Banco de Costa Rica

WICO

Gasolina de la mejor calidad a

los precios más bajos de plaza

No compre sin consultar nuestro precio

Imitada por Todos

CERVEZA TRAUBE

Igualada por Ninguno

De la vida social

Viajeros:

Antier en la tarde partió para Tres Ríos, doña Yita Montealegre de Guardia.

-Procedente de Barranquilla, (Colombia), ha llegado al país el distinguido caballero don Rafael G. de Piñeres.

—Ayer estuvo en Cartago don Manolo Rodó, empresario del Teatro Trébol.

-Para esa misma ciudad partió el lunes don Fernando Esquivel

—De Heredia llegó ayer a esta ciudad, don Alfredo González.

—De San Ramón se encuentra entre nosotros el Lic. don Arturo Moncada.

—Próximamente saldrá para Méjico el Excmo. señor don José Almaraz, Ministro de aquel Gobierno ante el de Costa Rica.

—De Santo Domingo de Heredia llegó ayer el presbítero don Francisco J. Mendoza.

—Para Guabito partió el lunes el ingeniero don Federico Gutiérrez, y regresará en la próxima semana a hacerse cargo de la Jefatura de Ingeniería del Ferrocarril al Pacífico.

El presbítero don Miguel
 Chaverri, llegó ayer de Cartago.
 Regresó de la ciudad de
 Heredia don Carlos Manuel Es-

-En días pasados estuvo en Puntarenas, la señorita Lupita Santos

—Para Nueva York salió, hace pocos días, don Ricardo G. Veranes.

—De Colombia ha llegado al país Monsieur Paul de Alcohete.

—De San Pablo de Heredia vino ayer, el presbítero Ricardo Salas.

—Para Nicaragua salió el periodista don Ramón Caldera.

TEATRO MODERNO

A LAS 7 P. M.

A LAS 8.30 p. m

—De Juan Viñas regresó el Lic. don Alberto Echandi.

—El esforzado agricultor don Augusto Cadet, ha llegado a esta ciudad procedente de Jiménez.

—De Heredia estuvo antier en

esta capital, don Manuel Zúñiga.

—Para la Habana saldrá dentro de pocos días doña Anita Lora v. de Figueredo.

-Procedente de Heredia estuvo ayer entre nosotros, el presbítero don Abel Castillo.

—De esa misma ciudad regresó ayer don Gonzalo Beeche.

—Antier estuvieron en esta capital procedentes de Cartago, las señoritas Margarita Robles y Lolita Arribas.

—Para Honduras salieron don Arturo Fortín y su señora esposa.

Próximo enlace

En la ciudad de Cartago se celebrará próximamente la boda del señor Juez del Crimen de esa provincia, don Luís Fernández Rodríguez.

Enfermos:

TEATRO ACTUALIDADES

Hoy Miércoles! - SALON DE MODA - Hoy Miércoles!

Ojos Azules

de la FOX

Precio 25 céntimos

MANANA JUEVES: La bella e interesante cinta

DOS SOBERBIAS FUNCIONES DE CINE

Por Derecho de Conquis'a

por NORMA TALMADGE

Medias de Seda

Gran Concurso de Belleza Mundia!

LA MAS BELLA MUJER DEL MUNDO

el DIARIO DEL COMERCIO, delegado de los grandes diarios

parisienses "La Comedie Ilustrée" y "Le Journal"

Certamen de la República de Costa Rica organizado por

Gallina de los Huevos de Oro

Ha continuado mejor de su dolencia, el ex-Presidente de la República, don Bernardo Soto.

-Completamente restablecido se encuentra de la dolencia que lo aquejó en días pasados, el Lic. don Aníbal Santos.

—La simpática Amalita, hermana de nuestro Jefe de Redacción, don José Joaquín Vargas Coto, se encuentra bastante delicada de salud. Le deseamos una pronta mejoría.

-Sigue mejor el joven don Enrique Volio.

-Continúa postrada en cama doña María Teresa de Córdoba.

—Hemos tenido el gusto de ver por completo restablecida a la distinguida señorita Margarita de Mézerville.

- Miércoles 20

LA FAMA

HA RECIBIDO PARA LAS FIESTAS DEL CENTENARIO, EL MEJOR Y MAS VARIADO SURTIDO EN PIELES DE SEDA Y CORTES ULTIMA NOVEDAD PARA VESTIDOS DE BAILE.

Las mujeres, hace cuatro mil años

Después de haber estudiado los cráneos antiguos de Etruria y el Foro Romano, el filósofo Angel Mosse se ha ocupado en estudiar en una reciente expedición a Creta, cómo vestían las mujeres hace cuatro mil años. Por cierto que más de una lectora se sorprenderá de ver estas repeticiones de la moda, porque las analogías entre la última moda y la del día, le dan a la última caracteres de plagio. Estas repeticiones han sido muy frecuentes.

El conocido erudito italiano dice haber hallado grandes analogías entre las modas de hace cuatro mil años y las actuales. Parece, a juzgar por lo que dice dicho señor, que las mujeres entonces usaban sombreros de una forma parecida a los actuales, y también los prendían en la cabeza por medio de un largo alfiler como en el día. Añade que entonces se usaban los trajes de cuadros en combinación muy parecidos los actualess escoceses. Llevaban en aquella época remota corsés abiertos por delante y una especie de gabanes cortos muy escotados, con mangas cortas y bastante abiertas.

Las Túnicas eran de color naranja obscuro con línea púrpura.
Los trajes de aquellos tiempos
parecen recordar los actuales trajes imperio. A menudo estas
vestiduras estaban adornadas con
bolantes blancos, azules y rojos.
En general, los colores preferidos eran amarillo, púrpura y azul.,

A este propósito, Angel Mosse destruye una vieja leyenda que atribuye a los fenicios la invención del color púrpura. El molusco cuyo sumo produce el precioso color, había sido pescado por los habitantes de Creta dos mil años antes de la cristiana época, en la cual el comercio de los fenicios era aún desconocido; es curiosa esa repetión de la moda a través de la historia, y a la vez lógica, porque lo bello es siempre bello y el gusto estético común a todos los tiempos y a todas las edades.

Nuestra comunicación telegráfica con Méjico será un hecho

UNA COMUNICACION IMPOR-TANTE DEL GOBIERNO DE GUATEMALA AL RESPEC-TO

Ha sido comunicada al Gobierno de Costa Rica la siguiente nota recibida en la Legación de Guatemala, y que hace relación a tan importante asunto:

Secretaría de Relaciones Exteriores. - República de Guatemala. - Nº 778. - Guatemala, 28 de junio de 1921. - Señor Ministro: Tengo el gusto de trascribir a usted la nota que con fecha 20 de junio en curso, me ha dirigido el señor Ministro de Fomento, y que literalmente dice así: "Señor Ministro: Haciendo referencia a la atenta comunicación de usted, que sobre el particular se sirvió dirigir a este Despacho, tengo el honor de trascribirle el siguiente informe, que con fecha 18 del corriente, recibi del Director General de Telégrafos, que dice: "Señor Ministro de i Fomento. — Ciudad. —Refiriéndome al oficio nº 787, girado por el señor Ministro de Relaciones Exteriores, que se relaciona con el convenio hecho, de enlace de las líneas telegráficas entre Guatemala y Méjico, tengo el honor de manifestar a usted que inspirado en el más alto espíritu de centroamericanismo, y estando ya firmado el Pacto de Unión, no he vacilado en sugerir que las ventajas que nos proporciona el servicio de intercambio telegráfico, con la nación azteca, se haga extensivo a la Patria Común por

medio de las líneas nacionales de

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Guatemala, ya que este otro grande paso de acercamiento, puede llevarse a cabo sin recargo alguno de tarifa para los otros Estados de Centro América, puesto que entre Guatemala y nuestras hermanas del Sur rige actualmente la misma tarifa, y, por consecuencia, las líneas del Gobierno mejicano, no tendrían inconveniente alguno en hacer, con el resto de Centro América el mismo convenio que tiene celebrado con Guatemala. Anhelando que nuestra Cancillería se interese en dar los pasos necesarios para que se lleve a la práctica la unión telegráfica a que he hecho mención, por conducto de las líneas de mi cargo, lo cual ya he puesto en conocimiento de los directores de telégrafos de los países hermanos, quienes han manifestado con beneplácito idénticos anhelos, aprovecho la oportunidad para reiterar al señor Ministro las seguridades de mi mayor consideración y respeto, muy atto.. y s.s. (f) Rafael Villacorta". Soy de usted con muestras de distinción, consideración y aprecio, su más atto. y s.s. (f) L. P. Aguirre". Señor Lic. don José A Beteta, Ministro de Guatemala, San José de Costa Rica..

Los níños no saben hacer gárgaras; pero se obtendrán mejores resultados dándoles



VENDO MUY BARATO un magnífico baúl, regular tamaño, muy fuerte. Puede verse en la casa de doña Enriqueta de Rey, detrás del Edificio Metálico.

128-E.

RICARDO Mora Fernández, lado Norte Parque Morazán. Vende manteca excelente calidad a precios módicos. 129-E.

ARROZ Y MANTECA DEL SALVADOR

Tengo en grandes cantidades y vendo a los precios más bajos de plaza al por mayor y menudeo.

Garantizo buenas clases y regulares.

MIGUEL ARMIJO Las Olas

Tipos de cambio BANCO DE COSTA RICA

 New York
 453 %

 Londres
 333 —

 París
 182 —

 España
 297 —

 Italia
 108 —

 Suiza
 380 —

 Bélgica
 182 —

Hamburgo 1.50 cts. oro am., Amsterdam 32½ cts. oro am., San José, 19 julio 1921.

Calamitosa vida en Guadalupe

Desde hace cinco días, los moradores de esta simpática ciudad, se ven privados de uno de los prin cipales elementos para la vida, como es el agua, que aunque bien sucia y mala siempre es un poquito mejor que la de las acequias.

Y estas irregularidades vienen sucediendo por negligencia del Municipio y de la Autoridad local.

El señor Presidente Municipal alega, que no puede perder tiempo para averiguar cual es la causa de que no haya agua.

El señor Jefe Político, nada contra corriente; el policía municipal.. muy bien... gracias, siempre ausentándose del lugar en pesca de otros camarones que le vienen como llovidos del cielo, y el guarda-tanque dicen que es nuevo, pero muy bueno, aunque nosotros creemos que no sirve para nada, etc, etc.

Todo camina manga por hombro.

Muchos de los veicnos prepáranse para abandonar la ciudad, y buscar otro lugar en donde no se les niegue el agua. Otros, los que se quedaren, se declararán en huelga, negándose a pagar el impuesto correspondiente, o pagarlos pasados unos meses, si es que les viene en gana, para corroborar aquel dicho que con la misma moneda se paga.

Reclamación francesa

Hemos sabido que nuestra cancillería ha recibido una nota del Gobierno Francés, lamentándose por el gran perjuicio que ha recibido el comercio exportador de aquella República, a causa de los excesivos impuestos fijados en nuestros aranceles de aduana, a ciertos artículos que el Soberano Congreso, ha considerado como de luio.

Se trata de remediar el mal, y para ello se trasmitirá dicha nota, a la Representación Nacional.

Imprenta y Encuadernain de María v. de Lines

Provincia de Recorte este Cupón y envíese a la Dirección del DIARIO DEL COMERCIO, Jai 'osé. Ap. de Correos "S" o mándelo directamente a nuestras oficinas, Instaladas en los altos de "La Alhambra"